

Solidaridad Obrera

A. I. T.

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca IV

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Número 443

EL CASO VALLINA

Un manifiesto del Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura

Úlceras en el cuerpo confederal

En lo más recio del combate, cuando los campesinos andaluces, en línea cerrada, defendían palmo a palmo el terreno de sus intereses de clase; cuando más necesitaban de una general cohesión y todos los sacrificios eran pocos para afianzar su triunfo, incluso el de silenciar errores de táctica o imprudencias en la actuación, caso de que las hubiese habido, el doctor Pedro Vallina dio una nota a la Prensa burguesa, cuyos efectos desmoralizadores en la masa de huelguistas campesinos no podía ignorar un hombre como Vallina, conocedor profundo de la naturaleza imprevisible e impulsiva de aquellos compañeros. A esta nota replicó otra del Comité de la Federación Local de Sindicatos de Sevilla, que a su vez motivó una contraréplica de Vallina a la cual también contestó de nuevo la Federación Local, culminando esta lluvia de notas en unas declaraciones publicadas por el doctor Vallina en "El Noticiero de Sevilla" a las que ha respondido el Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura con el manifiesto que hoy publicamos.

Sin que se nos ocultara la importancia de tan inoportuna polémica y la imprudencia cometida por quien la motivó, y comprendiendo la inutilidad de toda intervención para disminuir sus efectos desastrosos para el movimiento que se estaba gestando en la provincia de Sevilla, resolvimos abstenernos de comentarla, siendo los comités superiores quienes debían fallar momentáneamente en cuestiones de moralidad y dignidad de compañeros significados en las luchas sociales. Por eso hemos dudado publicar todo cuanto con dicho asunto se relacionaba hasta que el Comité de la Regional andaluza ha intervenido en pleito de tanta importancia, dado el momento en que se ha hecho público y la personalidad de los que en él intervienen.

Documento extenso y fundamentado en la lógica, pónese en él de manifiesto lo que para muchos no era ya un secreto; las concomitancias del doctor Vallina con elementos políticos de extrema izquierda y la nula consistencia de sus acusaciones, atribuidas, con mucha razón, por el Comité que firma el manifiesto, al despecho de no haber sido secundado en sus propósitos de convertir a la Confederación en organismo al servicio de determinado sector de la vida política del país.

Pero aun suponiendo veracidad a cuantas acusaciones ha formulado Vallina, e incluso admitiendo que tuviera toda la razón para desenmascarar a unos supuestos traidores, nosotros no podríamos dársela en los procedimientos que ha usado ni en la elección del momento para hacerlas públicas. Si indebidamente, imprudencias o traiciones habla, era a los comités responsables a quienes debía Vallina dirigirse y solamente en el caso de no ser escuchado debía apelar a la conciencia de los campesinos andaluces y no provocar, con declaraciones en diarios burgueses, el regocijo de quienes decían querer aniquilar la supremacía, en cuyo favor tanto ha laborado con sus intenciones y estridencias. Pero jamás en aquellos momentos, por las razones expuestas más arriba y que no podían escapar a la comprensión de un hombre avezado en cuestiones sociales y revolucionarias.

Una consecuencia se destaca de todo cuanto ha sucedido; el gobernador civil de Sevilla ha mandado al fiscal las declaraciones que Vallina hizo a un redactor de "El Noticiero de Sevilla" por si hubiese proceder judicialmente con las mismas. Una actuación que a esto da lugar solamente merece una calificación, la que el Comité de la Regional andaluza da al hombre que la ha observado: la de DELATOR. Es doloroso tener que reconocerlo pero la trascendencia de ciertos hechos reclama una definición y ninguna más adecuada encontramos para los que son objeto de nuestro comentario.

Y repetimos que lo expuesto no presupone juicio final sobre el asunto que se debate. Significa simplemente la opinión que nos merecen los procedimientos empleados.

Sin duda, la medida y ponderación del Comité de la Confederación Regional de Andalucía y Extremadura—que no es Miguel Mendiola solamente, y mucho menos Carlos Zimmermann, compañero este último ajeno por entero a su seno—extremando los dones de tolerancia y la invitada serenidad de que hallase revestido en estos graves momentos, en que, a la represión cruel del Poder público, dirigida contra los hombres y los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo, para yugular el anhelo de justicia de todo un pueblo, abrumado por el peso de las más brutales detenciones, se suma el odio y la pasión morbosa de falaces entes del estado llano, extremando y desbordando sus torpezas y prociocidades, hasta derivar en adustas, cuan nefandas villanías, han sido interpretadas de un modo equivoco por el bravo D. Pedro Vallina. Este señor, abusando de forma desatendida e inconveniente de nuestra tregua y silencio, silencio y tregua reducidos al limitado paréntesis que había de cerrar el levantamiento de clausura que ahora pesa sobre los Sindicatos, imposibilitando la crítica y el regular control de la organización, la única que en sus asambleas, con entera soberanía, tiene poderes y nervio propio de ejecución para revisar actuaciones y votar la resolución que proceda en cuestiones como ésta, que sólo a su seno incumben, ha venido, día tras días, remitiendo notas a la Prensa, cuyo texto y literatura incluyen graves acusaciones; tan graves, que implicarían responsabilidad su-

intentó arrastrar—y esto lo saben los campesinos de la provincia—a aventuras y manejos regentados por elementos políticos; y que, defraudado por nosotros en ese intento, con despecho ahora, quiere desarticular. Un poco de historia. Es necesario.

EL OCASO DEL IDOLO

Es innegable que la incultura del pueblo erige ídolos. Vallina lo fue algún tiempo entre los campesinos. Esto, empero, el tiempo da mucha luz y desgasta la piedra de los pedestales. Para nosotros, que no aceptamos más senda que la línea recta, el "apóstol" es cosa extraña desde que entró en los recuerdos de la República. Todavía recordamos sus andanzas e intimidades con el general Cabanellas y, sobre todo, los elogios que en el "Boletín de la Alianza Republicana" le fueron brindados por sus trabajos en pro del régimen. Acabó de mostrarnos el espíritu anarquista de Vallina aquella excursión de propaganda electoral que hace ahora un año realizó entre los campesinos, en compañía de Blas Infante, Rexach, Balbontin, Franco y otros señores.

En síntesis, que a Vallina, veteleta loca, sin rumbo fijo, hace tiempo que dejamos de tenerle por compañero. La anarquía exige de sus hombres la integridad de un carácter y el cauce recto de una conducta. No es siquiera tolerable la desviación. Y arrastrar los hombres a las urnas lo es patente y voluminoso.

Por esta causa y razón nos apartamos de él. No podíamos compartir la responsabilidad de la trayectoria equivocada de determinadas campañas y de cierta conducta.

EL PRIMER CHOQUE

Es posible que la popularidad de Vallina aumente un poco con nuestras verdades. Eso tendrá que agradecerlo. Opinamos en esto, como en todo, lo contrario que Sol Sánchez, el gobernador de los tartujos, que termina de decir en las Cortes que jamás molestó a D. Pedro Vallina porque no cree en su influencia, y todo lo que sea ocuparse de él sería darle una importancia que no merece. Sirva nuestro reclamo para la subvención del Sanatorio, este lindo lazareto de Tisico, donde se hacen "filantropías"—como la de Teresa Claramunt—y se abofetea a las mujeres.

Pero, en fin, si lo dicho más arriba no fuera suficiente para abonar un testimonio a las inquietudes anarquistas de D. Pedro Vallina, añadamos a tan locas e íntima ejecutoria su obra de deportado en Siruela. El mismo, en los primeros números de "Andalucía Libre", el periódico de su muerte del republicano Blas Infante, nos lo relató. Fue el hijo de sus "Memorias", donde, con asombro, leímos la ganada vanagloria de haber hecho progresos en tierras de Extremadura para la U. G. T. y haber llevado aditados al partido socialista. Omitimos el comentario. Pero cuando tales cosas leímos nos pareció impropiciente la celebridad de Vallina y ese culto equivocado que se dice le rendía en los chozos del agro el alma ingenua de los campesinos.

Un anarquista hubiera creado un grupo o prestado base a un Sindicato. Llevar a los hombres como carneros al redil capreño de los traficantes políticos, eso no lo hubiera hecho nunca. Si el partido socialista castra el alma y la voluntad de los hombres, en esos casos Vallina hizo oficio de castrador. Y quien así ha procedido no puede hablar a la plebe de revolución anarquista ni esgrimir el alma de las ideas.

Sin embargo, el doctor Vallina prosiguió su cruzada abiertamente del brazo de Franco y otros, preparando por los pueblos las elecciones. A los ingresos braceros les prometían las tierras y los hablaban de revolución.

Negligencia, no; pero una mal entendida consideración a la personalidad de un hombre espiri-

tualmente muerto hizo que semejante desviación, tan grande ultraje a los ideales anarquistas, si bien era en nuestros círculos enjuiciado, y con energía condenado, no sufriese públicamente adecuada desautorización. La Federación Local de Grupos Anarquistas de Sevilla se ocupó del caso y lo censuró. Y si, como decimos, por un respeto inmerecido, silenció su protesta contra las andanzas de Vallina, en la conciencia de todos quedó de hecho desautorizado.

Entretanto, a este Comité Regional llegaban noticias que hacían más inmenso el abismo que nos separaba de Vallina, al que dábamos, claro está, por cosa muerta para nosotros, el pueblo y la causa santa de la revolución.

Así las cosas, se nos invitó un

Hoy

Los socialistas, cuando no pueden explotar el truco de las bombas, que, como truco gastado, ellos son los primeros en reconocer ineficaz, practican el truculento sistema de los bombos. Entre ellos abundan los "hustres camaradas", una modalidad que se explica en la camaradería del mecanismo empujador que, ante todo, reconoce las distancias que va de camarada a camarada...

Referente a esto, y pensando en las características de la nueva política del empuje burocrático, muchos han sacado a colación las salamortas de "Hermano Lobo"...

Esas pretendidas utopías del apoyo mutuo la practican los socialistas, como es fácil de comprender, no por un sentimiento altruista, sino con vistas al propio medio de cada "camarada", tan pronto se hagan dueños del fílón. Si ellos no abultan sus propagandas nadie lo hará por ellos, porque ya es del dominio público lo que quieren, a dónde van y lo que son.

Ellos rechazan los cargos—los que se les hacen, no los que se les ofrecen—y empujados a la izquierda, aunque de nada les sirve, porque ya estamos al cabo de la calle de que sus manías no persiguen ni perseguirán, en mucho tiempo, otra cosa que aplastar a la C. N. T., al factor de justicia por excelencia, que no acepta la colaboración con los políticos despreciables, por que de ellos, el pueblo que proclama, sólo puede esperar el insulto, el atropello y el escarnio.

Negar rotundamente, con interés deliberado, aunque sea un Fabra Rivas ilustrado, el que niega, no demuestra otra cosa que la necesidad de aferrarse a un hilo breve y poco comprometedo. En la farfantea política el negar hasta la evidencia es una especie de tabla de salvación.

Lo que es el control obrero, presentado como no ley perturbadora por quien lo propugna, es fácil que se lo susponga o constata el lector; ¡tantas birrias de leyes y malignidades nos lanzaron en todo tiempo los políticos, desfigurados de fórmulas cordiales entre el explotador y el explotado!

Y eso de los Jurados mixtos y Delegaciones de aquí y Seguros de allá, es presumible que a los obreros han de hacerle poco o ningún favor. Si así aspiran a convertirse, que no a imponer, nos suscribimos a quienes piensan que eso es una pretensión vana. Los socialistas no quieren usar de su posición ventajosa. No piensan recurrir para convencer de la eficacia de sus jarabes ni a la astucia ni a la coacción. Ante nosotros tenemos una carta de determinado Sindicato Único de Madrid, en la que se dice que en los talleres en que hay obreros que no son ugetistas, y si anarquistas, se ha recorrido a los de Azañó para que lo pensarán mejor.

¡A eso un humorista lo llamaría un medio magnífico e infame de convicción!

Para celebrar determinada entrevista, en la que apareció nuestro don Pedro, acompañado de Rada, Rexach, Balbontin y otros señores, cuyos nombres sentimos no recordar. La asistencia en mayoría de elementos extremistas, es lo que no "tragan" ni transigen con determinado amaños y rechazan la línea política en el seno de la Confederación, les inmutó un poco. Aquel día prejugaron el resultado y, ante el evidente fracaso de la intentona, no creyeron oportuno y pertinente explicar el tema de la reunión.

Al día siguiente, el secretario de la Federación Local de Sevilla en aquel entonces convocó otra segunda reunión, a la cual asistió D. Pedro, y en la que se dieron a conocer sus propósitos e intenciones, que no eran otros que el de poner la organización de la región a la disposición de Franco, Balbontin y compañía, para realizar una aventura que decían ser revolucionaria, con vistas, es claro, a estatuir en el seno de la organización su predominio político. El ferroz D. Pedro trabajó lo suyo para conseguir el "embarque"; pero los "moros" se quedaron en tierra. Viendo rota el "apóstol" de Cantillana la palanca feble de su influencia, se descompuso iracundo, gesticuló, bramó; mas salió convencido de que el imperio del caudillaje había muerto, y que para nosotros de tal índole entre aquella gente mora había "huesos" que no entraban en el barco ni en calidad de capitanes, cuanto más como marmaritos.

Es un detalle curioso que dos de los que más crudamente se pusieron a tamaño enredo fueron los miembros de este Comité Miguel Mendiola y Rafael Peña.

Vallina salió sin huesos y, con más razón que hasta entonces, para nada se contó ya con él.

LA OBRA DEL DESPECHO

Fué, sin duda, una tara antigua el yugo estúpido del caudillaje. Determinados señores influyen a su antojo y movilizan por tiempo la voluntad de un pueblo. Un cálculo o un capricho, apoyado en la solvencia influyente del santón laico, con ribetes y sotana de apóstol, si quiera fuera prestada por esa pueblo hacia sus fetiches, era tanta veneración que siente el fuerza suficiente para movilizar un barrio o agitar la vida de una ciudad. Hoy, esa vergüenza ha muerto. Quedan pequeños resabios; todavía, de cuando en cuando, se registran morbosas resacas reminiscencias.

Pero ya los ídolos no cuajan, ni mucho menos se perpetúan. El apóstol petuante está en quiebra. Cada hombre, en nuestros medios, es una unidad. Y las unidades se contrastan y miden sus hazañas, oponiendo de valor a valor. Cuando la fibrosidad, ese nervio de su dureza, ese haz hercúleo de la tempestad, han roto en trozos. Y una ruina arqueológica, ese pobre despiece de una tormenta, es asílla casita en tierra, que no sirve para nada.

Son esos valores nuevos, definitivos, rotundos; esos íntegros valores, guardadores de un carácter, celosos siempre de su estructura, los que dan vida a la llama, margen y campo a la Historia. Los otros, mera anti-gualla, son como esas escopetas de panoplas, que no disparan; viven sólo del prestigio de ese marchamo de crédito, que arrastra un ritmo que muere, según va dejando atrás el curso de la distancia de su insurgencia inicial. Y el valor, como la inteligencia, sólo es digno de tenerse en cuenta mientras crea y se renueva con hechos, sobre el cauce de la vida, siendo un cerro cuando decae.

Vallina no ha sabido comprender esto, resistiéndose a aceptar el veto escueto que por sus desviaciones y trifulcancias de club, de un sabor rufianesca jacobino, poco a poco ha ido consolidando, y como esos ensorbe-

cidos aristócratas, a quienes la rutina ha hecho su halago viniendo a menos, se rebelan torpemente contra el destino, intentando destrozarse de un puntapié el fatal contraste de la realidad. No se revela más viva la incipiente de la locura. Es su caso todo un próromo. Y ya en ese camino incurre en desaciertos mayúsculos, realiza verdaderas villanías y su prociocidad llega a tanto que lo hace acreedor al desdén máximo de nuestro despecho y merece la más energética condenación por su miserable indole y su policiaica condición.

Para que se vea dónde llega el despecho y la cobardía de este hombre, diremos que, llamado a depurar el asunto en el seno de la organización, tan luego los Sindicatos reanudasen su vida normal y la clausura de los Centros fuere levantada.

Publicó Vallina luego otro escrito, concebido en términos más comedidos, si bien sostenía la acusación lanzada. Y como rehusaba a Barcelona los camaradas aquí llegados accidentalmente, informado que fue de tan aguda y delicada cuestión el Comité Nacional, empujó, con una nota que publicó "La Tierra", a D. Pedro Vallina a que puntualizara y probase sus acusaciones.

A esta nota del Comité Nacional contestó con otra, prometiendo concretar los cargos y probar lo insinuado en sus escritos, exhortando a dicho Comité Nacional a que hiciese luz en este asunto, si quería salvar del hundimiento a la organización de Andalucía.

EL COMITE NACIONAL ENVIA UNA NUEVA DELEGACION PARA DEPURAR LOS HECHOS

Así las cosas, el Comité Nacional, con buen acuerdo y mejor sentido, resolvió abordar inmediatamente por su cuenta tan enojosa cuestión, y enjuiciar lo sucedido para que los hechos dieran luz en pleito y litigio de tanta monta, a fin de que cada uno quedara para siempre en el puesto y lugar que le correspondiese. A este efecto, y con la urgencia y premura que el caso requería, fueron enviados a Sevilla dos nuevos miembros de dicho Comité Nacional, los cuales se entrevistaron con Vallina, acompañados de los camaradas Ballesteros y Zaragoza, en la tarde del jueves, día 19 de junio.

VALLINA ES EMPLAZADO, POR PRIMERA VEZ, EN NOMBRE DEL COMITE NACIONAL, A QUE PRUEBE SUS GRAVÍSIMAS ACUSACIONES

A la mañana siguiente, con la natural sorpresa de todos, apareció la nota de Vallina en las columnas de un periódico local, sembrando de la desconfianza y abriendo con la primera impresión de la desorientación consistente y el desconcierto entre los trabajadores, que sin elementos de juicio para juzgar el caso de momento dieron pábulo a la suspicacia, prologada de modo tan insidioso, padeciendo con ello el curso de la lucha y sufriendo rudo golpe la suerte posterior del movimiento, toda vez que la sofama de Vallina introdujo el desaliento en las filas y le decapitó.

Horas después, y en nombre del Comité Nacional, se personaron en casa de Vallina los camaradas Marcos Halcón y F. Tarré, emplazándole a que dijera quiénes eran los traidores y en qué se fundaba; o lo que es lo mismo, qué pruebas tenía para hacer tan grave acusación. Fue entonces cuando dio los nombres que expresados quedan, Mendiola, Zimmermann y Peña, y contó lo que en el apartado anterior dejamos reseñado, cuando fué llamado por el policía mayor, Sr. Aparicio.

Así como nosotros lo exponemos, lo explicó él a nuestros compañeros, añadiendo que Peña era individuo extranjero y, por tanto, estaba incapacitado para actuar en España. Consentiría solamente era—según Vallina—

demostrativo "de que era agente del gobernador" (!). ¡Adiós el tradicionalismo!

En cuanto a las pruebas que pudiera tener, para hacer afirmaciones tan gratuitas y de indole tan delicada, manifestó que no tenía ninguna; pero que abrigaba la "convicción moral" de cuanto había él "anunciado, y estaba resuelto a sostenerlo.

NUEVAS NOTAS DE VALLINA

Sucedió a la primera nota una réplica comedida del compañero Carlos Zimmermann, concebida en términos de estricta justicia, emplazando a D. Pedro Vallina a depurar el asunto en el seno de la organización, tan luego los Sindicatos reanudasen su vida normal y la clausura de los Centros fuere levantada.

Publicó Vallina luego otro escrito, concebido en términos más comedidos, si bien sostenía la acusación lanzada. Y como rehusaba a Barcelona los camaradas aquí llegados accidentalmente, informado que fue de tan aguda y delicada cuestión el Comité Nacional, empujó, con una nota que publicó "La Tierra", a D. Pedro Vallina a que puntualizara y probase sus acusaciones.

A esta nota del Comité Nacional contestó con otra, prometiendo concretar los cargos y probar lo insinuado en sus escritos, exhortando a dicho Comité Nacional a que hiciese luz en este asunto, si quería salvar del hundimiento a la organización de Andalucía.

EL COMITE NACIONAL ENVIA UNA NUEVA DELEGACION PARA DEPURAR LOS HECHOS

Así las cosas, el Comité Nacional, con buen acuerdo y mejor sentido, resolvió abordar inmediatamente por su cuenta tan enojosa cuestión, y enjuiciar lo sucedido para que los hechos dieran luz en pleito y litigio de tanta monta, a fin de que cada uno quedara para siempre en el puesto y lugar que le correspondiese. A este efecto, y con la urgencia y premura que el caso requería, fueron enviados a Sevilla dos nuevos miembros de dicho Comité Nacional, los cuales se entrevistaron con Vallina, acompañados de los camaradas Ballesteros y Zaragoza, en la tarde del jueves, día 19 de junio.

La incorrección extrema y la intemperancia de D. Pedro quedan en esta ocasión una vez más patentizadas. Tan luego nuestros compañeros llegaron a la casa de la calle de Guadalupe e hicieron Zaragoza la presentación Vallina se dirigió a los dos amigos del Comité Nacional y, antes de que sacaran estas las credenciales, les dijo:

—No, no es necesario. Basta con que éstos lo digan.

Y dirigiéndose a Zaragoza y a Ballesteros, de manera provocativa y grosera, continuó:

—Vosotros podéis marcharos. Porque, ¿quién me dice a mí que todos los militantes que componen la organización de Sevilla no son confidentes? (Textual.) Los dos camaradas, muy justamente indignados, salieron de la casa "hóspita" de Vallina con un muy justo concepto del hombre que de manera tan incivil procedía.

La Delegación del Comité Nacional, integrada esta vez por los camaradas Ricardo Sanz y Ricardo Peña, expuso el motivo y gestión que allí les llevaba, y emplazó a Vallina a que apuntase lo sucedido y aportara pruebas de las graves acusaciones por él esbozadas.

Esta vez redujo en lo manifestado en los camaradas Halcón y Tarré, si bien añadió algunas otras manifestaciones que, desde luego, tergiversaban la indole de lo sucedido, y no probaron ni concretaron nada.

De todo lo manifestado por D. Pedro fué levantada acta, que

Los enfermeros del Hospital-Asilo de La Esperanza

Al Sr. Presidente de la Comisión de Beneficencia y a la opinión pública

Aprovechando la preciosa ocasión que se nos brinda, con la visita que el señor Presidente de la Comisión de Beneficencia...

No pedimos gollerías, sino claridad y concretamente lo siguiente: Vivir en el Hospital y cobrar un sueldo como ya lo cobran en el presente en otros establecimientos de esta índole...

La influencia de monjas y clérigos debe cesar en los hospitales y demás centros benéficos

Cuando se vive en la angustia y en la desesperación en que estamos hoy sometidos los obreros...

te, haciendo saber al personal que disponía de otro numeroso para suplirlo. Mientras estos señores republicanos nos imposibilitan así todo intento de recabar muy ju-

ta mejores materiales y morales, cuando además, no permito los presupuestos con anterioridad de nuevo pasetas de jornal que hemos solicitado, no falta en cambio para dos capellanes bien atendidos, con casa y luz y todas las asistencias, aunque no sea otra su misión que servir de notas a las monjas...

PUBLICACIONES DE LA PROXIMA FEDERACION IBERICA DE JUVENTUDES LIBERTARIAS

Una de las cosas más importantes y, por ende, más trascendental, a mi parecer, para la constitución y buen desarrollo de la Federación Iberica de Juventudes Libertarias, es, aunque algunos crean lo contrario, las publicaciones que esta Central debe ostentar para que su propaganda y acción juvenil sea fructífera y eficaz en la marcha constante y ascendente del movimiento obrero y campesino hacia la revolución social emancipadora.

Comité Pro Presos de Cataluña

Estado de cuentas de la Suscripción Nacional Pro Presos y Deportados

Table with columns for dates, descriptions of payments, and amounts in Pesetas. Includes entries for March, April, May, and June, listing various subsidies and payments to prisoners and deportees.

Sindicato Unico de la Metalurgia

A los trabajadores del «Nuevo Vulcano»

Camaradas: Las bajas manobras que el director de los talleres viene desde hace tiempo realizando contra vosotros, están a punto de dar sus frutos si no sabemos oponerles resaca...

SOCIALES

En vísperas de un intolerable atropello

Trabajadores de la Unión Naval de Levante y talleres «Nuevo Vulcano»: Estamos viviendo momentos de gran inquietud y zozobra. El señor Gobernador es el que tiene que dar el «visto bueno» o el «no ha lugar», a la nota de despido enviada al Gobierno civil por el director.

Advertisement for 'OBREROS! VUESTRO UNICO PURGANTE DEBE SER EL FAMOSO AZUCAR DE FRESAS "VALLVERDU"'. Includes text about health benefits and contact information.

NOTICIA DE TODA ES...

La igu...

Nadie ignora voluntad soberana tutelados del ciudad todos los ciudadanos un trato idéntico Ejemplos, allá...

Ayer noche de Venedy calabozos de que una banda...

El hijo de...

Madrid, 14. conducido a la de Seguridad, ra, hijo del g apellido. Presta...

«El Debate»...

Madrid, 15. ce, respectiva, que se en la próxi socialista de que se aseg del regreso...

Estalla un...

Almería drugada el Gobierno fué forma trozos de y todos...

Estalla un...

Almería drugada el Gobierno fué forma trozos de y todos...

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

CRONICA NACIONAL

La igualdad dentro de la República

Nadie ignora que el régimen actual de España representa la voluntad soberana del pueblo. No se ignora tampoco que los postulados del mismo son la fraternidad, la libertad y la igualdad de todos los ciudadanos ante la ley.

Otros botones de muestra. A las tantas de la madrugada se procede a la detención. En su domicilio, de un determinado compañero. Se realiza el hecho sin la menor contemplación y muchas veces sin permitir que se despidiera de sus familiares.

Los agentes, igualitarios ante la ley, se quedan en la puerta respetando la voluntad de dicho militar. Tras muchas idas y venidas penetran en el domicilio de aquél y el general pide que le dejen afeitarse y arreglar su equipaje.

Al lado del chofer, dice a los agentes, sin duda por alejarse de éstos cuantos milímetros le es posible. Y el general se sale con la suya.

La igualdad ante la ley! ¿Hay quien dude de que bajo la República es observada dicha regla escrupulosamente?

Anoche fueron libertados cuatro compañeros de la Comarcal de Vendrell, después de haber permanecido 22 días en los calabozos de Jefatura. Se les acusaba de haber dejado en un bosque una bandera de la C. N. T.

También fueron libertados los compañeros Pármes y Guáquez, del Comité Pro Presos, detenidos por pasar por las ramblas al filo de media noche. Han pasado en los calabozos antes citados, 12 días.

Los comentarios que los haga el lector.

El hijo de Barrera prosigue sus andanzas en Madrid

Madrid, 14. — Esta tarde fué conducido a la Dirección General de Seguridad, don Rafael Barreira, hijo del general del mismo apellido. Prestó extensa declaración ante el jefe superior de policía señor Aragónés, que se ha encargado de todo lo relacionado con la cuestión que ha motivado la detención del barón de Mora.

A continuación prestó declaración ante el señor Aragónés don José Antonio Primo de Rivera, que fué puesto en libertad.

"El Debate" habla de una próxima retirada de los socialistas del Gobierno

Madrid, 15. — "El Debate" dice, respecto a la situación política, que se insiste nuevamente en la próxima retirada de los socialistas del Gobierno, y aunque se asegura que esta retirada estaba decidida para el día del regreso de Priego del presidente de la República, si no se llevó a cabo fué por el planteamiento de la cuestión del monopolio de tabaco. Conspicuos del socialismo que ocupan cargos de importancia no se recatan de decir esto último. Por otra parte, dicen los comentaristas que la actitud adoptada ayer por el señor Lerroux, ofreciendo incondicionalmente todos sus votos al Gobierno, es una demostración más de que se va a la solución de concentración republicana, con exclusión, como es natural, de los socialistas, y de ahí la cordialidad y aun el entusiasmo que dieron muestras anoche los señores Azaña y Lerroux.

Con todo esto se relaciona también otra noticia, según la cual entre el personal obrero y de oficinas de las Compañías de ferrocarriles, afecto a la Casa del Pueblo, se vienen recogiendo firmas al objeto de elevar un escrito al Sindicato Ferroviario, afiliado a la U. G. T., para pedir junta general extraordinaria, a fin de tratar de lo referente a la demanda de aumentos de sueldo y de las gestiones llevadas a cabo a este efecto por la Directiva de dicho Sindicato.

Estalla un petardo en el Gobierno civil de Almería

Almería, 14. — Ayer, de madrugada, estalló un petardo en el Gobierno civil. La explosión fué formidable, detrozando los trozos de metralla las maderas y a los los cristales. Algunos trozos de metralla se incrustaron en los árboles cercanos. No hubo que lamentar desgracias. El gobernador, que se hallaba en su despacho, situado en el piso superior, dijo a los periodistas que oyó la explosión, pero que no se alarmó, creyendo que había sido en la calle.

La simpatía de Prieto hacia Calvo Sotelo

Madrid, 15. — Ayer, a última hora, el ministro de Obras Públicas volvió a la Cámara para corregir las cuartillas de su discurso y habló con varios periodistas que aun se encontraban en el edificio. Comentó el Sr. Prieto los incidentes del debate, y como uno de los informadores le dijera que, a su juicio, el error del señor Gil Robles había consistido en involucrar la defensa del señor Calvo Sotelo con la del señor March, el señor Prieto exclamó:

— Exacto. La defensa del señor Calvo Sotelo por el Sr. Gil Robles hubiera sido siempre vista con simpatía, tanto más cuanto el Sr. Calvo Sotelo es el menos culpable de todo. Pero como el Sr. March, no tiene defensa posible.

Combinación de gobernadores

Madrid, 15. — Ha sido facilitada la siguiente combinación de gobernadores:

Alicante: Se admite la dimisión a don Vicente Almagro Sanmartín y se nombra a don José Echevarría Nova, que lo es de Ciudad Real. Se nombra a don Ramón Fernández para el Gobierno civil de Ciudad Real. Se admite la dimisión del cargo de gobernador civil de Zamora a don Mariano Quintanilla Romero y se nombra a don José Escudero Bernicola. Se admite la dimisión de su cargo de gobernador civil de Palencia a don Roberto Blanco Torres y se nombra a don José Puig y Alvarez. Se nombra gobernador civil de Córdoba a don Manuel María González López, que lo era de Huesca. Se nombra gobernador civil de Huesca a don José Díaz Villamil.

Suspensión de sueldo a Calvo Sotelo

Madrid, 15. — Se ha ordenado la suspensión de sueldo al señor Calvo Sotelo en su cargo de asesor del Banco España en París.

Más del complot monárquico

Madrid, 15. — El presidente del Tribunal Supremo señor Medina, ha designado como juez especial en la causa instruida con motivo de la detención de significados elementos monárquicos, detenciones realizadas en Madrid y Barcelona, al magistrado de este Tribunal don Ignacio Infante.

A última hora de la tarde se comunicó al comandante de Infantería don Carlos Merino, que había sido conducido en la mañana de hoy a la Dirección de Seguridad, que quedaba detenido en la segunda brigada. A eso de las siete llegó a la

Dirección General de Seguridad el magistrado señor Infante, nombrado juez especial, quien mantuvo una extensa conferencia con el jefe superior de Policía señor Aragónés. El señor Aragónés le impuso de todas las diligencias realizadas y declaraciones prestadas hasta el momento.

El detenido Torralba, en el primer interrogatorio a que fué sometido, se negó a hacer ninguna declaración, pero esta mañana pidió ver al juez, delante del cual hizo una extensa declaración, de todos los trabajos que desde hace tiempo se habían hecho en la imprenta de don Julio Cola, en donde, según las declaraciones de Torralba, se imprimían periódicos, manifiestos y proclamas de carácter monárquico.

Nuevamente fué visitado el director general de Seguridad por los periodistas, pero el señor Me-

néndez se mantuvo en una reserva completa.

Se le preguntó si en este complot estaban comprometidos los sindicatos Libres de Barcelona y el señor Menéndez se limitó a contestar, sonriendo, que no sabía nada.

Según parece, la detención del general Barrera en Barcelona, fué motivada por una de las cartas encontradas en el domicilio del barón de Mora.

También en las numerosas cartas y documentos encontrados en el domicilio de dicho señor figuran alusiones a militares de alta graduación. Se ha ordenado que se practiquen averiguaciones y se llame a declarar a los señores aludidos.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 15. — La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda. — Trabajo y Previsión. — Decreto disponiendo que por los Ministerios de Hacienda y Trabajo y Previsión se constituya una Junta interministerial encargada de estudiar y resolver los temas que fueron objeto de las conclusiones suscritas por los representantes de Cajas de Ahorros y Consejo Bancario el primero de junio de 1929, teniendo en cuenta las modificaciones introducidas por la ley de 26 de noviembre de 1931.

Gobernación. — Decreto disponiendo que se adquirieran, mediante concurso, quince instalaciones eléctricas, destinadas a otros tantos centros secundarios a la higiene rural de la Dirección General de Sanidad.

Orden declarando que se consideren creadas con carácter efectivo las escuelas nacionales que figuran en la relación que se publica, entre una en Villanova de la Roca y otra en San Cugat del Vallés.

Las sesiones de las Cortes

La de ayer estuvo dedicada a la discusión de la Reforma agraria, interviniendo el ministro de Agricultura en términos demagógicos

Madrid, 15. — A las cuatro se abre la sesión de la Cámara, bajo la presidencia del señor Besteiro. En el momento azul, los ministros de Marina y Agricultura. Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Orden del día. Se aprueba el dictamen de la Comisión de Guerra sobre disolución del Cuerpo de capellanes castrenses. También se aprueba otro proyecto de la Comisión de Hacienda dictando normas para la distribución de la patente nacional de automóviles. Igualmente se aprueba otro de Justicia sobre matrimonio civil.

Se entra en la discusión de la reforma agraria, y hace uso de la palabra el ministro de Agricultura.

El señor Domingo recuerda que el decreto de convocatoria de estas Cortes contenía el compromiso de someter a su aprobación el proyecto de reforma agraria. De modo que al traer el Gobierno este proyecto a las Cortes cumplió con uno de los compromisos que contrajo con la opinión del país.

Dice que el problema agrario no lo ha planteado la República, ya que existía de antiguo en nuestro país. La Monarquía, por incapacidad o por insensibilidad con las necesidades del campesino español, no acertó a resolverlo y no hubo manera de plantear este problema amistosamente.

Hace historia del problema agrario en Europa, diciendo que en todos los países se llegó prontamente a su solución, excepto en España, país de los latifundios, de los minifundios, de las tierras yermas, de los obreros sin trabajo, y por ello, al llegar la República, no podía menos de plantearse el problema en todo su vigor. (Entran los ministros de Justicia, Instrucción Pública, Trabajo y Obras Públicas.) La Cámara se va animando rápidamente.

Pone de relieve el ministro la urgencia de la solución del problema y dice que va a estudiar si el anuncio de su planteamiento ha provocado los graves daños que se dice en la economía nacional.

Es cierto que con respecto al mismo año del mes anterior representa una pérdida de cuatro millones de pesetas para la economía, como dijo el Sr. Casanueva; pero el Sr. Casanueva debe tener en cuenta que no basta con comparar las cifras de un mes, pues es necesario comparar períodos más largos. Ver lo que ocurrió en enero y en febrero de los años 30 y 31, cuando todavía imperaba en España la Monarquía y no se había hecho ni por asomo anuncio alguno de reforma agraria. Pasa a examinar las cifras que representaban el año 30, que eran de 17 millones en marzo, y este año son de 18 millones de pesetas, es decir un millón más.

Pone de manifiesto lo inevitable de la solución y dice que se ha de llegar a ella sin medios violentos, pacíficamente, por medio de los cauces legales. La reforma debe tener un fin completo y hay que indicar todavía cuáles son estos fines. El proyecto tiene una finalidad, una tendencia, y esta finalidad y esta tendencia tienen por fin llevar al obrero al campo y remediar el paro campesino. De esa finalidad se preocupa el Gobierno de la República y todos los puntos del proyecto van encaminados a este fin.

El paro campesino, en nuestro país, tenía caracteres de un mal permanente y era un peso

muerto que gravitaba sobre nuestra economía. La finalidad del proyecto es también servir de asentamiento a los campesinos y por eso se estudió el criterio que debía prevalecer. Si el de asentamiento o si se debía proporcionar una cantidad determinada de los mismos; y esto fué lo que prevaleció. Añade que lo peor que puede ocurrir a una ley de esta naturaleza es que se quiera ir más allá de lo que permiten las realidades del país.

El Gobierno señaló una mínima cantidad de 50 millones de pesetas y esto representa que el asentamiento de los campesinos tendrá una realidad rápida.

En la forma en que se propugna el proyecto no se permite la posibilidad de establecer pequeños propietarios, pues ello representaría un gravamen que desvirtuaría la reforma y, además, como ha ocurrido en otros países, esos pequeños propietarios caerían en manos de la usura y volveríamos a una situación quizá peor. La reforma no niega la seguridad de la propiedad, pues trata de atender los bienes colectivos. Esta es la primera finalidad del proyecto.

La segunda finalidad del proyecto, de las tres que tiene, es la redistribución de la tierra, pues se ha de ver el origen de la propiedad de la tierra, y toda aquella que no sea hija de un origen democrático, que no tenga un origen exactamente legal, entrará en esa redistribución para que sea debidamente distribuida.

Habla de los bienes de señoría y dice que se entregaron co-

mo premio a aquellos que lucharon en la primera reconquista de España. Ahora estamos también en la reconquista de España por el pueblo y es claro que se vaya a la nueva distribución legal de esas tierras. (Muy bien.)

Dice que esta idea entra de lleno en el nuevo sentido de la autoridad y de la propiedad, y por lo tanto, no hay que decir que se va contra la propiedad que se va contra la propiedad de señorío, en los que se hayan introducido reformas benéficas, serán respetados, pero no en esas otras tierras incultas y abandonadas.

Los Municipios, durante el período de la Monarquía, estuvieron en manos de todos aquellos que representaban el poder y la riqueza, matándose así a los Municipios. La República viene a ser todo lo contrario, a resucitar a los Ayuntamientos en vez de matarlos, como hizo la Monarquía.

El señor Domingo continúa su discurso. Se muestra partidario de ayudar a los bienes propios, adjudicándolos a los bienes comunales y haciéndoles intranferibles e inalienables e entregándolos a los Municipios. (Muy bien.)

Se ocupa nuevamente de los asentamientos y de la necesidad de una redistribución de la tierra, pues la propiedad de esta no debe entregarse hasta que no se demuestre la capacidad. Se refiere a otras características del problema agrario español, y asegura que la reforma (Pasa a la página siguiente)

Más detenidos por el complot monárquico

Madrid, 15. — La Dirección general de Seguridad ha manifestado que además de las detenciones del barón de Mora y del hijo del general Barrera se han practicado la de don Julián Coba Vellver y la de don Francisco Torralba, impresor.

Las enmiendas de los "agropecuarios" al Estatuto y a la Reforma agraria

Madrid, 15. — Esta tarde en el Congreso se reunió la minoría agraria acordando presentar varias enmiendas al proyecto de ley de Reforma agraria y al Estatuto de Cataluña. También se acordó apoyar la proposición del señor Guayard pidiendo que se levante la suspensión de temporalidad al obispo de Segovia. Acordaron los reunidos no aceptar el homenaje que se quería tributar a los doce diputados de la minoría que votaron contra el artículo primero del Estatuto.

Esta vez la Policía no recurre a la insidia de mezclar a los "extremistas" con los manojos monárquicos

Madrid, 15. — A última hora de la tarde el director general de Seguridad manifestó a los periodistas que podían confirmar la detención del ordenanza del barón de Mora, Antonio Valero. Añadió que el comandante Merino continuaba en la Dirección general de Seguridad. Se le preguntó a qué obedecían estas detenciones y sobre el alcance del complot y dijo que las diligencias estaban en su comienzo y que sólo podía decir que se trataba de manejos entre monárquicos sin relación alguna con los extremistas de otras ideas.

Ha sido detenido el millonario March

Madrid, 15. — Esta tarde se ha reunido la Comisión de Responsabilidades y ha tomado medidas preventivas contra el señor March como incurso en las responsabilidades referentes al asunto de los tabacos. Se nombró una Subcomisión para entender en esta cuestión. Está formada por los señores Serrano Batanero, Suárez, Uriarte, Martín de Antonio, Rodríguez Pifreiro y Menéndez (D. Teodomiro).

Se acordó, por unanimidad, pedir la detención del Sr. March y se envió un oficio a la Dirección general de Seguridad, que entregó por sus propias manos el secretario de la Comisión, señor Rodríguez Pifreiro. El jefe de la brigada de Investigación Criminal, Sr. Aparicio, de acuerdo con las órdenes recibidas, se trasladó al domicilio del Sr. March y lo detuvo, conduciéndolo a la cárcel Modelo, donde, hasta ahora, permanece inconmovido.

El Sr. Rodríguez Pifreiro manifestó a los periodistas que sólo habían tomado una medida precautoria contra el Sr. March, medida que les autoriza el artículo 6 de la ley especial de Responsabilidades. La Comisión no se apartará del derecho legal, concediendo al detenido todas las garantías de la ley procesal.

Se acordó, por unanimidad, pedir la detención del Sr. March y se envió un oficio a la Dirección general de Seguridad, que entregó por sus propias manos el secretario de la Comisión, señor Rodríguez Pifreiro. El jefe de la brigada de Investigación Criminal, Sr. Aparicio, de acuerdo con las órdenes recibidas, se trasladó al domicilio del Sr. March y lo detuvo, conduciéndolo a la cárcel Modelo, donde, hasta ahora, permanece inconmovido.

CRONICA INTERNACIONAL

ANGELO SBARDELLOTTO, COMPARECERÁ HOY ANTE EL TRIBUNAL ESPECIAL FASCISTA, EL CUAL TIENE EL PROPÓSITO DE CONDENARLO A MUERTE

Continúa la Prensa fascista dedicando gran espacio a la causa de Angelo Sbardellotto. Como declamamos en nuestro número de ayer, a dicho compañero se le pide la pena de muerte por tentativa de atentado contra el siniestro Mussolini, siendo el Tribunal especial fascista el encargado de juzgarle hoy.

La rapidez con que se ha procedido para instruir la causa es una prueba más de esos propósitos siniestros. Los sicarios del fascismo han tenido la protosta del proletariado de otros países y para evitarlo han obrado con aquella rapidez. El día 4 del actual mes, ocurrió la detención. En el término, pues, de 12 días se quiere consumar la terrible sentencia.

La Prensa afecta al Duce no sólo acusa al referido Tribunal para que la cumpla sino que lanza contra la personalidad ideológica de Sbardellotto todo el descrédito de que esa Prensa es capaz. Para tales diálogos solo obró como agente estipendiado por la "Concentrazione antifascista", organización de origen político compuesta de socialistas y otros partidos "democráticos" que si bien organiza campañas de protesta en el extranjero, sobre todo en Francia, contra el fascismo, representa a ideales de gobierno tan nefastos como el fascismo mismo. Los compañeros anarquistas italianos han salido al paso de tales insidias dando a conocer la verdadera personalidad de esta nueva víctima del fascismo esencialmente libertaria. Como Schirru, ejecutado por las horrias fascistas el 29 de mayo del año pasado, Sbardellotto, pensaba en anarquista. Luchó no contra determinado Gobierno sino contra toda forma de tiranía. Viendo el régimen de terror representado por Mussolini, fué contra éste contra quien dirigió sus miradas.

Tal vez el recuerdo del primer aniversario de la ejecución de Schirru, quien igualmente pensó en atentar contra Mussolini, hizo avivar en aquél el odio contra el sojuzgador del pueblo italiano. Declaró sus propósitos, sin importarle las consecuencias.

Tal es el hombre que va a juzgar a la pena capital, el Tribunal fascista. Tenemos entendido que un grupo de compañeros piensa recabar la autorización de un acto de protesta contra este nuevo crimen del fascismo. Si es así, en nuestro número de mañana informaremos de ello. La rapidez de los tribunales fascistas han impedido la realización de una campaña extensa a la que hubiera respondido, estamos seguros de ello, el pueblo español.

Equivocadamente señalábamos en la edición de ayer la fecha del 15 de este mes en lugar del 16 para la celebración de esta causa. Fué debido dicho error al leer la noticia en un diario francés que señalaba el 15 de junio. Al reparar el periódico fascista "Gazzetta del Popolo", vemos que es el 16, a las nueve de la mañana, cuando comienza dicha causa.

Los tribunales fascistas en funciones

Roma, 15. — Ha empezado el proceso de Domenico Bovone y de otros ocho antifascistas, considerados como emisarios de la concentración antifascista de París.

Disparos en el Parlamento belga contra un diputado socialista

Bruselas, 15. — La sesión de esta tarde en la Cámara ha sido interrumpida por un grave suceso, que no tiene precedentes.

Duranet la sesión, un individuo que se hallaba en las tribunas públicas ha sacado súbitamente un revólver y ha hecho dos disparos al diputado socialista Uitvoiret, intentando después suicidarse, no habiéndolo conseguido por haberse lanzado encima unos policías y unos ujieres que se hallaban próximos a él.

El diputado ha resultado ligeramente herido.

El detenido ha sido trasladado seguidamente a la Comisaría, siendo sometido a interrogatorio, del que se desprende que ha obrado por cuestiones nacionalistas flamencas, todavía no bien esclarecidas.

No se conocen más detalles, por cuanto en la Jefatura Superior de Policía no se han querido facilitar ampliaciones de la noticia a los periodistas.

"En misión especial"

Santiago de Chile, 15. — El Gobierno ha pedido al Sr. Dávila que se traslade a Europa con una misión especial. Dávila ha aceptado y parece que saldrá en breve.

La reconstrucción de la región de Shanghai, destruida durante los combates contra los japoneses

Shanghai, 15. — Se están estudiando los planes para la reconstrucción de la región de Shanghai, destruida durante los recientes combates contra los japoneses.

Las autoridades municipales encuentran a serias dificultades para obtener el apoyo financiero necesario para la realización de dichas obras.

Sin embargo, se cree saber que se llegará a un acuerdo entre banqueros e industriales, que proyectan la creación de un centro industrial en aquella zona.

Los progresos del malthusianismo

Londres, 15. — Las últimas estadísticas publicadas en Inglaterra, Francia, Alemania e Italia demuestran un decrecimiento constante en la natalidad desde primeros de siglo.

Por lo que se refiere a Inglaterra y País de Gales, los nacimientos durante el primer trimestre del año corriente han sido de 15.3 por mil, lo que representa la proporción más baja registrada hasta ahora. En 1876, las autoridades demostraron ya su inquietud y, sin embargo, la proporción era de 36.3 por mil.

La situación es todavía más grave en los demás países. En Francia se teme que la población quede reducida a la mitad durante los próximos 75 años. En Italia, los nacimientos han quedado reducidos de 23 por mil en 1884 a 25 por mil el año último. En Alemania, la proporción más baja ha sido alcanzada este año. En 1913 era de 26.7 por mil y actualmente es de 16 por mil. Polonia es el único país de Europa que presenta un aumento en la natalidad.

También en los Estados Unidos se nota esta crisis: de 1921 a 1930 la cifra de nacimiento ha pasado de 24.3 por mil a 18.9 por mil.

Abriendo la vía al nacional-socialismo

Maguncia, 15. — El partido nacionalsocialista ha celebrado un gran mitin ante los fuertes de Beringen, en el que se han pronunciado discursos de gran violencia.

El príncipe Augusto Guillermo de Frusia ha pronunciado un caluroso elogio de Hitler.

Von Papen contra la libertad de la Prensa

Berlín, 15. — Es muy probable que el Gobierno modifique las vigentes leyes sobre la libertad de Prensa.

Von Papen tiene el proyecto de elaborar una legislación a este efecto, por la cual podrán prohibirse aquellos periódicos que comprometan los intereses vitales del Reich por la publicación de noticias inexactas.

PELUQUERIAS COLECTIVAS

Núm. 1.—Riego, 14, Sans. Núm. 2.—Taufel, 65, P. N. Núm. 3.—Rosendo Navas, 35 (antos Tullera).

Gacetas

En el Centro Obrero Arag...

AVISOS Y COMUNICADOS

El camarada A. Garcia de...

Ruego al compañero Fran...

"Tierra y Libertad" servirá...

Mítines en la Región

Hoy, jueves, a las nueve y me...

Hoy, jueves, la compañera Ra...

Mañana, viernes, a las nueve...

El próximo domingo, día 19...

Quedan invitados a esta con...

La Comisión de Cultura del A...

M. R. Santamaría Dentista

AVISO IMPORTANTE

La Junta del Ramo de Cons...

Saludos fraternales.—Por el...

Directión: Esteban Bost, Sin...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

debemos agregar que, entre el...

Identidades especiales unen a...

Miguel Jiménez

A todas las entidades de la...

Nuevamente nos dirigimos a...

Suponemos que como "Aslan...

Saludos fraternales.—Por el...

Directión: Esteban Bost, Sin...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

Suponemos que como "Aslan...

ASAMBLEAS

La de la Sección de Tintorer...

1. Lectura del acta anterior.

La de la Sección de Carpado...

1. Lectura del acta de la reu...

El que quisiera ser libre, des...

Reuniones para hoy

Construcción

La de Albañiles y Peones.—

Se ruega encarecidamente a...

Metalurgia

La de la Sección de Mecáni...

Reuniones para mañana

Construcción

Sindicato del Ramo de Construcción

Compañeros: Nunca creímos...

Para el compañero Mascarell

Se le ruega que, por mediación...

CARTELERA

TEATROS CINES DIVERSIONES

Gran Teatro Español

COMPANIA DEL TEATRO

LLAMAMIENTOS

Teatro Novedades

TEATRO COMICO

TEATRO VICTORIA

TEATRO NUEVO

Teatro Poliorama

ADMINISTRACION:

Desde Monistrol

¿QUERÉIS ECONOMIZAR?

DOLORES CASALS DE VILASCA

Restaurant Casa Juan

EL LIQUIDADOR

CASA DE CARITAT DE BARCELONA

Servel públic de Pompes fúnebres

DIRECCIÓ I OFICINES: Edifici de la Casa de Caritat

SUBCENTRALS: Carrer del Clot, 31. Tel. 50461

SUCURSALS: Carrer de Sant Andreu, 231. Tel. 51052

BADALONA: Carrer Reial, 110. Tel. 87 - B.

HOSPITALET: Central: Laureà Miró, 60. Tel. 35 - H.

Gran Teatro Español

COMPANIA DEL TEATRO

LLAMAMIENTOS

Teatro Novedades

TEATRO COMICO

TEATRO VICTORIA

TEATRO NUEVO

Teatro Poliorama

ADMINISTRACION:

Desde Monistrol

¿QUERÉIS ECONOMIZAR?

DOLORES CASALS DE VILASCA

Restaurant Casa Juan

EL LIQUIDADOR

CASA DE CARITAT DE BARCELONA

Servel públic de Pompes fúnebres

DIRECCIÓ I OFICINES: Edifici de la Casa de Caritat

SUBCENTRALS: Carrer del Clot, 31. Tel. 50461

SUCURSALS: Carrer de Sant Andreu, 231. Tel. 51052

BADALONA: Carrer Reial, 110. Tel. 87 - B.

HOSPITALET: Central: Laureà Miró, 60. Tel. 35 - H.

Frontón Novedades

Teatro Triunfo

CINE RAMBLAS

CINE BARCELONA

Fantastico

EL LIQUIDADOR

CASA DE CARITAT DE BARCELONA

Servel públic de Pompes fúnebres

DIRECCIÓ I OFICINES: Edifici de la Casa de Caritat

SUBCENTRALS: Carrer del Clot, 31. Tel. 50461

SUCURSALS: Carrer de Sant Andreu, 231. Tel. 51052

BADALONA: Carrer Reial, 110. Tel. 87 - B.

HOSPITALET: Central: Laureà Miró, 60. Tel. 35 - H.

SANTA COLOMA DE GRAMANET: Carrer d'Anselm Clavé, 18

EROTYL

Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA)

De la eyacuación precoz (pérdidas seminales), de la debilidad

Sinérgico y homo-estimulante de las glándulas intersticiales.

No contiene ni estrigina, ni fosfuros ni centríneas, ni medica-

PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUIBLE PARA RECUPERAR LA

Laboratorio Farmacológico de W. Dufrenoy

Vertical text on the far left edge of the page.

Vertical text on the far right edge of the page.

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes. Ptas. 7'00
Provincia. trimestre. 7'50
América, Portugal, Filipinas, id. 8'50
Países de la Unión Postal. 10'00
Demás países. trimestre. 20'00
Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

REDACCION:
Consejo de Ciento, 239, pral. 1.^o
Teléfono número 32573
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo de Ciento, 241, bajos
Teléfono número 32571
Número 443

Año III-Epoca IV

Barcelona, jueves, 16 junio 1932

Comité Nacional Pro Presos

Nuestra protesta ante la represión gubernamental

Han sido varias las veces que hemos protestado de la represión que el Gobierno de la República ejerce sobre los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo y de la F. A. I. Varias también han sido las que en este mismo sentido nos hemos dirigido personalmente al ministro de la Gobernación denunciándole los casos que, al parecer, ignoraba.

En nuestra última entrevista con el señor Casares Quiroga creímos sinceramente que no era incompatible el honor con el desempeño de un cargo de ministro. El ministro de la Gobernación nos dijo, bajo palabra de honor, que las prisiones gubernamentales terminarian en España y que desde el 31 de marzo, fecha en que este Comité le visitó, no quedarían en las cárceles españolas ningún preso que no estuviera sometido a procedimiento judicial.

¿Se cumplió esta promesa? No. Y no solamente no se ha cumplido, sino que han sido aumentadas.

De todas las provincias de España recibimos cartas en las que se nos denuncian innumerables casos de esta clase de prisiones y otras en que, como la que a continuación publicamos, denuncian la monstruosidad de esta represión:

"Somos integrantes del ejército juvenil revolucionario que se alberga en nuestra gloriosa C. N. T. Identificados con la anarquía, hacia ella vamos. Vivimos de nuestro trabajo. Por rebelarnos contra las injusticias, por combatir la propiedad privada y el Estado, por propugnar por un mundo libre, fuimos deportados de Melilla y confinados en la provincia de Cádiz.

¿Cometimos algún delito? No. Para el Estado republicano socialfascista, sí, pues ellos necesitan quitar de en medio a sindicalistas y anarquistas para poder seguir "traguando" tranquilamente a costa del sudor del pueblo trabajador.

¿No respeta la Constitución las creencias sociales, políticas o religiosas de todos los ciudadanos? ¡Sarcasmo! ¡Mentira! Escudándose en ese aspecto liberal y democrático que ofrece la Constitución, se están cometiendo los más repugnantes atropellos que registra la historia política del siglo XX.

En nombre de la Libertad, la Igualdad y la Fraternalidad fuimos deportados y confinados, y a pesar de que la pena de confinamiento no envuelve la de prisión, hemos recorrido las cárceles de Almería y Granada y actualmente estamos en la de Cádiz.

¿Puede seguir este actual estado de cosas? Hemos escrito al señor Labella, gobernador de esta ciudad, repetidas veces, y todavía estamos esperando la contestación. ¿Se puede jugar así, tan caprichosamente, con nuestra libertad?

Y ante nuestra impotencia, a las protestas que por escrito hemos dirigido a Labella exigiendo nuestra libertad, éste ha hecho oídos de mercader.

Pero nosotros, consecuentes con nuestras ideas, jóvenes de veinte y dieciocho años de edad, respectivamente, pero sabedores de nuestra dignidad de hombres, no estamos dispuestos a seguir consentiendo que se nos atropelle tan arbitraria e inicua.

Y si para ello necesitamos recurrir al último extremo, a la única arma de que dispone el desamparado preso, la huelga del hambre, a ella recurriremos, y si en esta lucha por la consecución de nuestra libertad nos vemos, allá la conciencia de los culpables responda ante la faz del pueblo.

¡Abajo los tiranos! ¡Viva la libertad!—Francisco y Manuel Tarrago, Cárcel de Cádiz, 9-6-32."

La carta que queda transcrita en de lo más elocuente para darnos una idea de cómo se administra justicia en la República de Trabajadores.

Nos reservamos el comentario que ella nos sugiere hasta tanto conozcamos el resultado de la gestión que en este sentido hacemos.

Las autoridades, no contentas con las deportaciones a Villa Cisneros, las prisiones sistemáticas y arbitrarias, las persecuciones absurdas y los apaleamientos bárbaros, ha puesto en vigor el método arbitrario que empleara en tiempos de la odiosa Monarquía el tristemente célebre Millán de Priego: las "quincenas".

El Comité Nacional Pro Presos

REPLICANDO A «LA TIERRA»

Sin mentir a sabiendas y rechazando toda gratitud, que a nadie debemos, afirmamos nuevamente la necesidad que hay de que los camaradas que en realidad sientan la causa de los trabajadores, se abstengan de escribir en el diario madrileño "La Tierra", si no quieren contribuir a que la confusión se vaya extendiendo en nuestros medios sindicales.

El Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, cumpliendo uno de los acuerdos tomados en el Pleno de Sindicatos celebrado en Sabadell, ha hecho pública ya la conveniencia de concentrar todas nuestras actividades en nuestros propios medios de lucha, prescindiendo de la colaboración "interresada" de elementos extraños a los problemas de la clase obrera.

Nadie puede negar—y esto no es una ofensa para nadie—, que "La Tierra", de Madrid, es el órgano en la Prensa de un determinado sector político que, como tal, debemos rechazar de nuestro lado. No ponemos en duda la honradez de los hombres que redactan "La Tierra", pero sí que sabemos el perjuicio moral que causa a los obreros la orientación política que imprimen en sus páginas; orientación inofensiva, si los camaradas se negaran en absoluto a prestarle colaboración y apoyo. Muchos trabajadores, muchísimos, compran "La Tierra" para leer los artículos de los camaradas que cometen el error de escribir en ella. Si ningún anarquista escribiera en dicho periódico, nada nos importaría su labor ni su existencia. Pero se trata, simplemente, de atajar un mal que ya hace demasiado tiempo que dura.

Las colaboraciones con los políticos—el señor Cánovas Cervantes no negará que su periódico es político—, han tenido ra-

tales consecuencias para la Confederación Nacional del Trabajo. Aun sangra la herida que nos han inferido algunos compañeros con sus condescendencias y cambalaches con la gente que se sirve de la política para vivir a expensas del pueblo que trabaja. Los trabajadores no quieren nada de los políticos, y los anarquistas, ahora más que nunca, debemos demostrarles la ineffectividad de la política para solucionar sus problemas e implantar el régimen que puede garantizarles la libertad y la igualdad económica a que aspiran: el Comunismo Libertario.

Con toda claridad, fraternalmente, si cabe, queremos decirle al señor Cánovas Cervantes, propietario de "La Tierra", que nada absolutamente tiene que ver su periódico con los intereses de los trabajadores; que no estamos en tiempos de adorar la espada que más tarde ha de decapitarnos; que pondremos todos nuestros empeños para que dejen de colaborar en los periódicos burgueses y políticos los compañeros que hasta ahora lo han hecho; que estamos dispuestos a prescindir de todas aquellas colaboraciones que no procedan directamente del campo obrero y libertario, y que, por más que se nos ataque, no saltaremos tan fácilmente el "queso del pico".

EL DIARIO DE LOS TRABAJADORES ES "SOLIDARIDAD OBRERA"

El único diario de los trabajadores, por ahora, es SOLIDARIDAD OBRERA. Y en las páginas de SOLIDARIDAD OBRERA hace tiempo que no aparecen aquellas firmas que en otros períodos le dieron realce y valorización. Felipe Alaiz, Eusebio Carbó, Juan Feiró y Mauro Bujatiera, hace tiempo que, a ex-

cepción del penúltimo, no escriben en nuestro diario, y en cambio, asiduamente, vemos sus firmas en "La Tierra", de Madrid. Esto es confusiónismo, demostrar que interesa más lo ajeno que lo propio. Cosa propia es la Prensa obrera. Cosa ajena es la Prensa política. Y queremos terminar con esa confusión antes de que ésta llegue a extremos peores.

Hemos de romper con toda influencia extraña, con toda clase de política, sea del color que sea y por más insulsa que se nos prometan. Los trabajadores no tienen que ver nada con los políticos, que siempre les engañarán, y deben conquistar su emancipación por propio esfuerzo. "La Tierra" es un periódico político que se ha arrojado a los trabajadores para preparar la plataforma electoral que eleva a las poltronas ministeriales a los Franco, Soriano, Balbontin y otros, todos ellos, como políticos, incapaces de poner su esfuerzo

al servicio de la emancipación de los trabajadores.

No queremos molestar a nadie; pero, aleccionados por la Historia, tenemos derecho a formular nuestras afirmaciones. Hay un sector peligroso para nosotros, y defendido por "La Tierra", que está empeñado en frenar las ansias revolucionarias del pueblo. (Balbontin dijo en pleno Parlamento que la Alianza de Izquierdas quería hacer la revolución democrática para impedir que los campesinos de Andalucía hicieran la social). Esto es claro y terminante. No hablamos por hablar. Ahora, si los hombres que redactan "La Tierra" sienten, como dicen, las ideas anarquistas, que lo demuestren; que alejen toda tendencia política de su periódico; y que borren el entrefrete que diariamente publican: "El pueblo ama la República, porque ama la justicia".

"La Tierra", repetimos, es un periódico republicano, como SO-

SOLIDARIDAD OBRERA es el órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la C. N. T. Confiamos que los compañeros escritores dedicarán, de ahora en adelante, sus actividades periodísticas al diario de los trabajadores, y al dejarán de hacerlo en los periódicos políticos, como "La Tierra", de Madrid.

Esperamos que el señor Cánovas Cervantes, propietario del periódico en cuestión, no se molestará en lo más mínimo y comprenderá que los trabajadores tienen derecho y sobradas razones para dudar de todos aquellos "intelectuales políticos" que pretenden defenderles desde la vereda de enfrente.

Es una cuestión de salud confederal impedir que en nuestros medios se infiltren las tendencias políticas que pretenden orientar y dominar la actividad de las masas obreras.

A. G. Gilibert

SOLIDARIDAD OBRERA es el órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la C. N. T. Confiamos que los compañeros escritores dedicarán, de ahora en adelante, sus actividades periodísticas al diario de los trabajadores, y al dejarán de hacerlo en los periódicos políticos, como "La Tierra", de Madrid.

Esperamos que el señor Cánovas Cervantes, propietario del periódico en cuestión, no se molestará en lo más mínimo y comprenderá que los trabajadores tienen derecho y sobradas razones para dudar de todos aquellos "intelectuales políticos" que pretenden defenderles desde la vereda de enfrente.

Es una cuestión de salud confederal impedir que en nuestros medios se infiltren las tendencias políticas que pretenden orientar y dominar la actividad de las masas obreras.

¡TODAVIA!

Todavía hay quienes conciben, ilusos o malintencionados, que el bienestar y la paz generales no se hallan ni en la "izquierda" ni en la "derecha", sino que en donde hay que encontrarlos es en un "terreno equidistante de ambos extremos", algo así como en una "zona templada de consciencia entre la Letanía y la Internacional". —¡Bah! No merece que lo tomemos en serio. Conocemos asaz de sobra a todos cuantos puedan interesarles esas medias tintas. Sabemos quiénes son los empujados en defender ese ambigüismo o anfibiismo: son los de "blancos con los blancos", negros con los negros y encarnados con los rojos"; son los de "estando yo bien, que revienta el prójimo"; son los hipócritas, los rastrosos, los que... conscientemente, llegan a manillar hasta su propia dignidad ciudadana. Así hemos podido presenciar como partidos políticos de "grandes" promesas y esperanzas, con "radicales y colosales programas" propios, han terminado por claudicar partidos, programas y hombres, ante ese mismo y funesto ambigüismo de todos los tiempos, que constituye las armas más terribles contra la clase trabajadora, esgrimidas siempre en defensa propia por todos los farsantes políticos.

Pero no hagamos caso de ello: se trata de políticos, y ya sabemos quiénes son.

Cuando yo, pocos días después de proclamada la República, viticé que los políticos que habían ido juntos para derribar la Monarquía, tal vez no tardara mucho tiempo en que llegaríamos a verles haciéndose la guerra entre sí y completamente divididos, estaba ya muy en lo cierto. Y era, sencillamente, porque preveía esto: que se trataba de políticos, además de saber que era indispensable su clasificación.

Y las cosas relativas a la "cosa pública" de todos sus hombres, las conocemos también de sobra: consisten en engañar al pueblo para que, depositada en ellos su confianza, les erijan en Poder, y traicionar a ese mismo pueblo que les hizo hombres, durante todo el tiempo que el mismo pueblo tarde en volver a hundirse en el arroyo; luego, a empezar de nuevo con sus pedradas contra lo de "arriba", hasta que, cansado el pueblo de éstos y medio olvidado de las traiciones de los otros, y otro medio negligente e indolente de sus acciones, vuelva a decidirse por reelegir de nuevo a sus mismos verdugos. Y así van viviendo los vivos, a costa de la ignorancia y la incertidumbre de los demás. Es el eterno cuento de la política. Es una de las más terribles pesadillas que vienen gravitando sobre la sociedad desde ya tiempo inmemorial, la cual urge que hagamos desaparecer de cuajo.

Ahora surge un "Gobierno de concentración"; ora es indispensable un nuevo "Gobierno de ten-

dencia izquierdista"; ora tiene que ser "inevitablemente conservador"; después, los más relajados, desgastados, caducos y caóticos, los de menos posibilidades de acceso al Poder, empiezan por vociferar que "ha de ser un Gobierno heterogéneo"; otros, en cambio, vienen sosteniendo la tesis de la "homogeneidad".

Y así, sucesivamente, en todos los órdenes, sectores y países políticos; es el cuento de no terminar nunca, siempre, claro está, a costa de la buena fe, de la ignorancia y de la incertidumbre del pueblo.

En fin, ¿para qué seguir analizando lo que en sí no tiene posible y concreto análisis? A los trabajadores no nos cabe esperar absolutamente nada de ningún hombre, de ningún partido ni de ningún régimen que acampe bajo el denominativo o los hábitos de la política. Lo más que podremos registrar bajo la férula y todos los tópicos políticos, son indignos disfraces—bajo los que claudicarán siempre todos los políticos—, como aquellos con que se nos suele escarmentar y que rezan, por ejemplo, que un Estado "no tiene religión oficial", mientras este mismo Estado sigue, igualmente, subvencionando al clero, lo único que podremos ver preceptuado bajo cualquiera que sea la estructuración de no importa qué Gobiernos políticos, que, por ser políticos, son declarados defensores del capital e irreconciliables enemigos del proletariado en general, son sofismas como los que sólo ellos saben emplear, declarando que "todos los ciudadanos son iguales ante la ley", mientras que, por el contrario, lo que viene sucediendo ha sucedido y sucederá siempre con todos los Gobiernos políticos, es que se emplea la "ley" con todo el rigor contra todos cuantos propugnamos por el imperio de la razón y de la justicia, y se concede el más ignominioso impunismo para los perpetuos tiranos de la sociedad, los urdidores de las más bajas estrategias, zancadillas, ruindades, ignominias sin cuento, que incluso se les tolera practicar contra sus semejantes.

No. La salvación del proletariado no está ahí donde pretenden que esté esos pobres y pusilánimes timoratos ambigüistas. Nuestra salvación está a la izquierda, muy a la izquierda, a la extrema izquierda, pero a la verdadera izquierda. Nuestra salvación está en el comunismo libertario, en la sindicación de todas las fuerzas proletarias, en la emancipación y la unión de todos los pueblos, grandes y chicos; en la "emancipación y la unión". ¿se entiende bien? Ahí hallaremos la clave, la solución de nuestro problema. En ninguna otra parte, no nos será posible.

El Noi de Mutriá

Apreciaciones

Derroquemos construyendo

Que el capitalismo está en crisis, es algo que de puro sabido empieza ya a ser viejo. Que este régimen ilógico y absurdo—hoy más que nunca—se sostiene gracias a sus medios de represión encarnados en el Estado, es cosa, que de tanto oírse y decirse empieza ya a cansar.

Debemos variar el disco. Tenemos necesidad absoluta de cambiar el tono y aportar soluciones concretas y concisas, que nos lleven velozmente por la senda de la Revolución. Nos interesa— a todos— más una razón, solución o idea clara sobre cualquiera de nuestros problemas, que todos los dictérios que se conocen.

El levantamiento del Aito Llobregat nos demostró, que el Comunismo Libertario no es una utopía, sino una necesidad urgente y de fácil realización. Sólo una coordinación de esfuerzos, un simple rotoque en el engranaje revolucionario para su mejor acoplamiento y aquel intento puede repetirse nuevamente con probabilidades de éxito en

veinte comarcas distintas de Iberia. No es, pues, el golpe de fuerza— desde luego necesario— lo más difícil de la Revolución, lo esencial estriba en sostenerlo y acrecentarlo hasta hacerlo innecesario— no sólo en el aspecto local o interior, sino en el exterior—, para ellos factores decisivos son, el conocimiento de las necesidades "alimenticias" de cada localidad y sus posibilidades en todos sus aspectos—, producción agrícola e industrial, transportes, por carril y carretera, etc.

Podemos hacer— y debemos hacerlo— derrocar construyendo, para ello basta que con tusión y método aparezcan trabajos que pongan de relieve la estructuración económica presente con la que podemos darnos en un futuro cercano, tal vez más cercano de lo que muchos creen.

Datos y cifras concretas, un plan estratégico de geografía general— consumo, producción, etcétera— para que los de una comarca sepan de las necesidades y de los medios de vida con que cuentan las otras, para saber todos de los medios con que se cuentan en general.

Nos hacen falta estadísticas, control de consumo y producción, y esto puede hacerse fácilmente, siéndonos de gran utilidad la publicidad de esta cuestión.

SOLIDARIDAD OBRERA

El domingo

publicará el acostumbrado número de OCHO páginas

MAS aún que las ideas y tanto como los trajes, envejecen las palabras y sus propios conceptos. Dentro del arte y dentro de lo social, con su estética nueva, de gusto moral y sentido, se impone una poda durísima e inquebrantable en el diccionario de la lengua, que no deje lugar a contagios y confusiones.

Tanto ha abusado la burguesía de ciertos hechos que, mal que le pese, existe un conjunto de palabras huecas, románticas, sentimentales que, aunque no se quiera— y hay que querer—, son esenciales y marcadamente burguesas. De este pecado está llena la literatura vieja y su repugnante hijuela; y de este delito están complicados en gran cantidad la mayor parte de nuestros oradores y los "letrados" o intelectualizados compañeros.

Los escritores escriben por el simple y mero gusto de dar gusto al público y a su mano, y sin el más ligero sentido de responsabilidad plástica, revolucionariamente nueva.

Si yo tuviera ganas y tiempo, me entretendría— y creo que lo haré—, en recopilar un "diccionario de palabras muertas, que andan por ahí vestidas de cola, en un uso perfectamente inservible para la moral del porvenir. Existen palabras tan repugnantemente burguesas, líricas, literarias, románticas y sentimentales como una Médicis, una Götter o un perro de lana. Y es curioso ver como caen en este anzuelo de vanidad— enferma, cursilona y blanda—, compañeros fuertes que en la lucha socialista son inquebrantables e invencibles. Todo eso es una propensión estúpida hacia la cosa exterior, de "hijo literario o verbal" afán de imitación, falta de personalidad, falso signo ancestral.

Por hoy nos limitaremos a destacar unas pocas palabras que, dentro del arte, son muy manoseadas por los testarudos críticos. Empezaremos por la palabra

ARTISTICO, que es lo contrario de arte. Arte quiere decir seriedad, sobriedad, interioridad, sencillez; por el contrario, artístico es lo superficial, lo exterior, lo retorcido, recargado y rebuscado; pura trampa de ojos; simple oficio de manos. Arte es la concreción y captación, calidad, oro de ley, grano; artístico es el adorno, el ropaje, la mentira, el disfraz. A una obra de arte jamás se le denominará "artística", ni a lo artístico se le puede llamar arte.

DECORATIVO; parejo a lo artístico, lo decorativo está dentro del concepto del juego falso; débil escamoteo, inocente y peligroso engaño; enfermedad de fácil contagio cuando no se es consciente. Aun dentro del mismo arte nuevo, existen reminiscencias en algunos casos.

LUJOSO, fastucoso y señorial, son tres palabras con canas y olor de aliento que a ninguna obra joven se les podrá aplicar; tres palabras en un solo concepto cadaveriano, de atadid y fosa.

Lujoso puede señalarse a un traje— siempre negro— de una busguesa "dama", pero no a una muchacha alegre, colorada, sana. La fruta y la juventud es sólo juventud y fruta, pero nunca señorial, fastucoso, lujoso.

BONITO; esta es una de las palabras más desgastada, usada y abusada.

"¡Qué bonito!", se oye exclamar a cada paso, y sin ton ni son. "¡Qué bonito!"

¿El qué? ¿Por qué?

Lo fundamental nunca es bonito, sino bueno. Bonito es flojedad, merengue, dulzonería. Bonito, en arte, viene a ser la equivalencia de "señorito" en lo social. Bonito es una cosa, y bueno, otra.—G. E.

RUEGO

Se le dirige a los compañeros Ramona Berni y Rosario Dolcet, para que se personen, lo antes posible, en esta Redacción.

aplaza por una de sus puntas; nosotros, podemos demostrar por medio de la Economía futura— que es la "nuestra"— que la vida en sí es fácil, bella, y armoniosa si quitamos en medio como cosas inservibles e inútiles, al par que nocivas, Capital, Estado y Autoridad.

No nos basta el decir que tenemos razón, debemos aportar razones que lo demuestren— amén de procurar ser fuertes para imponerla— cada comparación que se haga de la estructura económica actual, con la que tenemos derecho a disfrutar, será un recio golpe, que la piqueta demolidora de la razón, aseterará en el agrietado caserón capitalista.

El llamamiento a los intelectuales en estos momentos, me parece estéril— bienvenido el que con nosotros esté y el que a nosotros venga—. El intelectual— salvo excepciones— es lo burgués quintaesenciado, creése superior y no gusta de la "pocarropa", si no es para montarse encima. Hasta hoy, las revoluciones sólo han servido para el encubrimiento de "medianías" con visos de "intelectual" que en los momentos prerrevolucionarios se "dignaron" bajar al estado llano para coger impulso. Por lo tanto no nos interesa llamarlo, ya vendrá a nosotros por su voluntad cuando la Revolución Social sea un hecho y se dé cuenta de que empieza una nueva vida.

La formación de "técnicos" debería intensificarse— como cuestión previa y urgente— por todas las entidades culturales afines y por los Sindicatos, mediante cursillos generalizados, y todos deberíamos poner el máximo de interés en este aspecto— hoy cada día es un año— no para formar el futuro burócrata, sino para impedir por completo su formación.

Obreiros así, serenamente, con tesón, en este aspecto poco, o casi nada tenemos hecho, siendo, como lo es urgente y necesario hacerlo.

Nutramos el cerebro, pero... no olvidemos ejercitar el brazo en el manejo de la estaca como última razón suprema, convincente y contundente que necesita el capital.

Zitar

POSTAL POLITICA

"La primera revolución" dice la burguesía refiriéndose a la agitación del día 29, y "la segunda revolución" llaman a los sucesos que, al parecer, bajo la iniciativa comunista se produjeron el domingo último. Claro está que esas ironías, como toda ironía, suelen ser un recurso de impotencia. Pero ni aún así debiera darse lugar a ella, porque detrás hay en esta ocasión, queámoslo o no, cierta confianza y seguridad en cosas que para nosotros son sospechosas e inseguras.

No seremos nosotros los que vengamos ahora a buscar la panacea en el frente único— aunque naturalmente esté ahí— ni mucho menos a clamor contra aquellos aspectos de la organización que permiten que a la organización entera se le pierda el respeto. Eso del respeto es un concepto demasiado inconcreto y vago. Aunque no lo fuera, tan fina es la epidemia de los sectores opuestos de la C. N. T., que nada haríamos por intentar reconquistarlo para nuestras actuales— por miedo— verdaderos miedos— a contribuir al fraccionamiento de la organización en nuevos sectores. Es más fácil conseguir esto último que lo otro.

La "primera revolución" y la "segunda" son posibles por la estrechez de la visión revolucionaria de unos y otros y por la ausencia total de disciplina y de responsabilidad— son dos conceptos inseparables en la lucha— en nuestros medios. Disciplina, naturalmente, sobre acuerdos articulados en las asambleas. Pensar que un militante consciente puede decir otra cosa representa una incapacidad mental bien visible. Así, con estas taras que todos vemos, pero que nadie puede sacar a la luz porque no faltan beatas que chillen, ocurre lo de Vallina y Zimmermann en Sevilla.

Y lo del día 29 y lo del 12. Y es posible aún que se agudicen los sectarismos hasta negar el socorro en la Guinea a unos pocos deportados— cuatro o cinco— comunistas, que antes que nada son revolucionarios y perseguidos por el capitalismo. Claro está que entretenidos en tanta cuestión interior y colososa de tantos géneros de ortodoxia— marxista, lininista, trotskista, sindicalista, anarcosindicalista, anarquista— pueda decir la burguesía en sus periódicos que la "segunda revolución social" organizada para el día 12, también ha fallado.— R. P

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes. Ptas. 7'00
Provincia. trimestre. 7'50
América, Portugal, Filipinas, id. 8'50
Países de la Unión Postal. 10'00
Demás países. trimestre. 20'00
Número suelto: 10 céntimos

ÓRGANO DE
Año III-E
Para
en

La historia... la época de su... ra, es un mo... el órgano de... to de una ac... pocos sentid... que éstas impo... común de los... Particularm... de nuestro di... parte de los q... dirección cerr... razón apuntada... tor se opinaba... quien salía ben... dirigía su órg... se adoptaba la... la misma salid... importada era... conocer sus tr... actuación de... organización, q... ginas del diario... Naturalmente... secuencias de... animo colectivo... La pléora de... combatiéndose... tal grado de... ban del frac... sido dirigidos... la suspensión d... les y gubern... vigor ya antes... al reaparecer... Es induda... trabajadores... y que en el escri... si es esto un... ahí para contin... de tiranía pa... cada continuat... porque la de... dador o al dir... a sus manos... dido recientemente... y maticos jam... rable, y la des... cuencia la prob... y sólo entonces... unos mientras... bastando para... go que no der... la prueba cont... en "La Tierra... Y la para... "eo", se nos... ta de lo que... encontraban en... se impusiera... tarlo la Redac... ca merecen los... Entonce... Confederación... llamada revel... los políticos... tos que colab... Al venir loq... ticos de la or... plumas de nu... líticos. Mient... cías se declar... de la Confede... rario de Madri... nuestro entor... para nosotros... obra no rel... escribir en... sus ideas. En... el millagro im... de que sin vo... tos militantes... de carácter... berinto de la... rra". Compá... inútil repetit... lista, aunque... en sus pági... se demostró... efectuado en... Se nos o... ese superior... lor. Si por... una situación... para hacerla... ginas de un... deración, ad... no oficial de... Lo raro... cen obtener... OBRERA, d... do no de ar... técnico mil... Conste... un bien a... entender, se... Nuestra me... como a me... ideales, ale... Que cada... Vista en el... mos como... los compañ... Debemo... adversas o... de los dem... a nuestro c... carcer: el... están enven... a quiénes d... dice, sino... por los per... lastimoso, p... nes, en vez... conducir po...